

Actualmente estos datos que en estas páginas se reflejan pueden calificarse de anecdóticos. Fueron recogidos en su día por Pascual Madoz, quien escribió el Diccionario histórico-geográfico y estadístico de España y sus posesiones de ultramar. La fecha de edición es de mediados del siglo XIX, por lo que resulta la descripción de dichos pueblos un tanto extraña a nuestras mentalidades.

Está situado a la orilla del río Guadiela. Pertenece al partido judicial de Orgaz y a la diócesis de Toledo. Su clima se puede considerar templado, excepto cuando sopla el viento del norte que se convierte en frío. Padecen por tanto sus habitantes de calenturas catarrales, remitentes y gástricas. Limita por el norte con las dehesas de Ochocientos y Majazala, por el este con Villaminaya, al sur con Mascaraque y al oeste con Chueca. Esta localidad abarca 2.600 fanegas de tierra, de las que son cultivables unas 2.400.

Al sur del pueblo podemos encontrar un castillo, en lo alto de una sierra. También tiene 123 casas de las cuales algunas se encuentran arruinadas; éstas conforman 29 calles y una plaza que rodea la casa consistorial, la cárcel, el pósito, la carnicería, el hospital asistido por dos empleados. Este fue fundado por el Ilmo. Sr. D. Silvestre García Escalona, obispo de Salaman-

Almonacid de Toledo

ca. También cuenta Almonacid con dos escuelas, una para niños y otra para niñas.

Su presupuesto municipal es de 9.600 reales, del que se pagan 2.200 al secretario.

Cuenta la historia que fue éste uno de los pueblos con que dotó el rey D. Alonso a la iglesia de Toledo. También se conoce que en el castillo estuvo preso el conde de Gijón, por orden de D. Juan I de Castilla, a causa de las pretensiones de este rey por la corona de Portugal, habiendo muerto sin su-

cesión el rey D. Fernando y para prevenir que este infante no pasase a Portugal y se proclamase Rey. Durante unos años permaneció bajo la guardia de D. Pedro Tenorio, entonces arzobispo de Toledo, hasta 1931. Pero como éste no estaba contento con el nombramiento de gobernadores para regentar el reino, durante la minoría del Rey D. Enrique, pidió se le apartase de este cargo, y entonces el conde fue trasladado a Monterrey, a cargo del Maestre de Santiago.

El día 10 de agosto de 1809 el general Venegas juntó todas sus fuerzas en Almonacid, con el fin de luchar contra las tropas francesas y pensó atacarlas el día 12, pero los franceses invadieron esa misma madrugada a los españoles quienes tuvieron que retirarse, tras ver muy comprometida la salvación de los soldados. Esta batalla costó la vida a unos 4.000 españoles y a unos 2.000 franceses.



Entre en VOLVO desde 1.650.000 Ptas.



AUTOMOCION DESANFER, S. L.
Avda. Portugal, 188. Tels. 80 04 84-80 05 09
TALAVERA DE LA REINA (TOLEDO)

No todo el mundo sabe que puede traspasar el umbral de VOLVO por 1.650.000 Ptas.

Y que a cambio obtendrá algo más que un automóvil.
Porque toda la Serie 300

incorpora lo mejor de la inversión tecnológica de VOLVO desde 1927. Y su proverbial seguridad, incluso a las máximas velocidades.

A partir de ahora, la excusa para comprar un VOLVO no será el precio.

SERIE
300
VOLVO
Respuesta Segura.